

# Las Provincias de Levante

DIARIO DE LA NOCHE

Año X SUSCRICION.—En la capital UNA peseta al mes. Fuera CUATRO trimestre. Números sueltos, 5 céntimos. Atrasados, 10. Murcia 6 de Diciembre de 1895 DOMICILIO.—Redaccion y Administracion, Plaza de los Apóstoles, número 20.—N.º 2878 No se devuelven originales.

## GRAN CENTRO DE NOVEDADES y EL CAPRICHIO

BALBOA. 5.

PLATERIA, 43 y 47

Recibidas las novedades que estas casas tienen acreditadas en sus seis años de existencia, parece ocioso recomendarlas. Sabido es, que consagradas solas y exclusivamente á novedades en esta capital, y contando con la benevolencia de nuestros constantes favorecedores, seguros en corresponder á tantas demostraciones con que el público selecto nos distingue, por presentar temporalmente lo mas elegante de la moda, desde el mas rico modelo parisiense, hasta lo mas modesto para las clases menos acomodadas, ofrecemos los siguientes

### ARTICULOS DE LOS DOS ESTABLECIMIENTOS

Sombreros modelos parisiense, desde 10 pesetas á 100, para señoras, señoritas y niñas.  
Gran taller de confeccion, á cargo de profesoras de este ramo, donde se entregará cualquier trabajo á las veinticuatro horas de ser recibido, á los siguientes precios:  
Confeccion de un sombrero castor. . . . . Pesetas 2-50.  
» » » terciopelo. . . . . » 3  
» » » capota . . . . . » 2-50.  
Copiando de los modelos ó figurines franceses.  
Gran surtido en camisería, corbatería, perfumería y demás artículos imposibles de enumerar.  
P. D.—En la presente semana se recibirán los modelos de abrigos parisienses, para señoras, señoritas y niñas.

5.000 pares guantes para señoras, caballeros, niñas y niños; exclusivos para esta casa de F. Gely de Madrid.  
5.000 corbatas novedad en todas clases, formas y precios.  
Perfumería de las mas acreditadas casas incluyendo la perfumería diáfana Sarah Bernhardt á los siguientes precios: Cajas de polvos á 2-50, 3-50 y con borla á 5 pesetas.  
5.000 boinas y gorras desde 1 peseta en adelante.  
Ultima novedad en sombreros para caballero, forma Lain Sief á  
**6 PESETAS UNO.**  
E ininidad de artículos imposible de enumerar.

### BODEGAS FRANCO ESPAÑOLAS Logroño Rioja

Murcia. — Frenería, 24.  
Continúa vendiendo los exquisitos vinos Rioja claret, Medoc, Diamante, Valdepeñas blanco y tinto, Jerez, anisados, aguardientes y vinos de Jumilla.  
Nota.—Todos los vinos embotellados llevan el corcho sellado, para evitar falsificaciones. 5-1-m

### Edicion de la noche--6 Diciembre Las Provincias de Levante SE PUBLICA TODOS LOS DIAS DEL AÑO Actualidades

**PREPARATIVOS**  
En Madrid se hacen grandes preparativos para la manifestacion que se celebrará el lunes en la tarde, sobre los asuntos municipales.  
Como protesta de un Ayuntamiento en donde se han realizado grandes inmoralidades, la manifestacion tiene que ser simpática á todo el mundo.  
Otra cosa seria, si como se dijo hace dias, se tratara de darle por algunos elementos disidentes del partido conservador caracter politico, aunque encubiertos estos elementos con el disfraz de amantes de la justicia y la moralidad.

Personas muy acostumbradas á pensar con serenidad de juicio, en medio de todas las grandes agitaciones que nos han conmovido en estos últimos años, creen que estando las denuncias del Marqués de Cabriñana sometidas á los tribunales de justicia, la marejada tendrá que calmarse en breve y se juzgará de las cosas con la serenidad debida, pero sin pasiones de ninguna especie.

**LA DIFTERIA**  
Por los datos que ayer publicamos sobre la vacunacion antidifterica, comprenderán nuestros lectores los grandes bienes que el descubrimiento del doctor Roux está produciendo en esta capital y su término.  
El Sr. Castillo y sus demás compañeros, que con gran constancia y aun sacrificios pecuniarios se vienen dedicando á apli-

car el suero Roux, merecen el eterno agradecimiento de todos los padres.

Segun la estadística que ayer publicamos, no ha ocurrido defuncion alguna entre los enfermos asistidos por el Sr. Castillo, en todo el mes de Noviembre.  
Antes ocurría, que eran muy raros los atacados de tan terrible mal que lograban salvarse, por lo que lo conseguido es una gran conquista científica.

**CUBA**  
Los insurrectos á pesar de los grandes esfuerzos que realizan, no logran adelantar un paso.  
Están al llegar los refuerzos de tropas y en cuanto se aumente el ejército de Las Villas como es debido, los insurrectos no tendrán otro camino que batirse en retirada hacia la provincia de Santiago de Cuba.

**LA TEMPERATURA**  
Ayer se quejaba la gente del fresco que se dejaba sentir y hoy ha aumentado notablemente, tanto que ya se le puede dar honores de frio.  
Los catarros se han puesto á la orden del dia y en las farmacias ha aumentado muchísimo la venta de pastillas contra la tos.

### Farmacia municipal

El conocido farmacéutico de Madrid D. Luis Siboni, que venía publicando artículos en nuestro colega «El Diario», contra el proyecto de establecer por cuenta del Municipio una farmacia para distribuir los medicamentos entre los enfermos pobres, ha publicado algunos otros en un periódico de la mañana, advirtiéndose, que el duro lenguaje empleado en los anteriores, se ha acentuado de tal suerte en los últimos, que no vacila en llamar *predestinados á la delincuencia* al Sr. Gobernador, al Sr. Alcalde, á la Comision provincial, al Ayuntamiento y á la Junta de Asociados, porque han tomado el acuerdo de instalar la farmacia municipal.  
Contra semejante lenguaje, ha de protestar la prensa digna, que si no debe callar nada que al interés público se refiera, no debe atacar en destemplados tonos á los que se hallan constituidos en Autoridad, máxime cuando gozan de la general estimacion.  
Sabemos que el Sr. Alcalde, contra

quien principalmente se dirigen los ataques del Sr. Siboni, protector filantrópico de los farmacéuticos murcianos, ve impasible esa campaña, que se inspira en egoismos de clase, más censurable en esta ocasion, porque se trata de cumplir los sagrados fines de la beneficencia; sabemos tambien que dicha autoridad desearía que el Sr. Siboni, tan amante de las frases gruesas, acudiera á los Tribunales para exigirle cuentas de su conducta.  
Entre tanto y aun arrostrando las iras de algunos apasionados en contra del proyecto, será un hecho la instalacion de la farmacia en brevísimo plazo.  
Asi tendran todos ocasion de comprobar la bondad del proyecto, ó de censurarle si fuera gravoso para los intereses públicos.

### San Javier

Muy solemnes han resultado los festejos que los dias 2 y 3 se le han hecho á nuestro patrono San Francisco Javier.  
En la madrugada de la víspera hubo gran diana por la música de la localidad, repique general de campanas y grandes tronadas.  
Por la noche se quemó una cuerda de fuegos artificiales con ininidad de voladores y despues funcion de teatro, representándose el gran drama «A espaldas de la ley» por una compañía de La Union.  
El dia del patrono á las nueve de la mañana, con asistencia de las autoridades, se distribuyeron en la Casa Consistorial muchos bonos ó raciones á los pobres de la villa, consistentes en dos kilos de pan, un kilo de arroz y medio kilo de carne.  
A las 9 y media con gran concurrencia, á los acordes de la marcha real y de atronadores vivas, fué descubierta la lápida que se ha colocado con el nombre del Excmo. Sr. D. Diego Gonzalez-Comte, Marqués de Villamanilla de Perales, dando nombre á la principal plaza del pueblo.  
A seguida dió principio la solemnísimá funcion de iglesia, estando esta lujosamente adornada con colgaduras y profusion de luces.  
El panegirico del Santo apostol de las indias que fué un trabajo digno de todo elogio, estuvo á cargo de un gran orador sagrado de Orihuela, el que desarrolló en formas correctas y con gran elocuencia la vida y trabajos, santidad y virtudes de este gran Santo.  
La orquesta del Sr. Gimenez interpretó magistralmente la gran Misa de D. Simon Espin, habiendo sido del agrado de la inmensidad de fieles que ocupaban el templo, por su buena ejecucion y por el gusto y delicadeza que fué cantada por los hermanos Garrigós y la señorita Josefá Garrigós Bueno.  
A las 3 de la tarde se corrió un bra-

vo novillo; á las 8 de la noche el pirotonico Sr. Román de Orihuela disparó un bonito árbol de fuegos artificiales y por fin de fiesta, gran funcion de teatro por la compañía antes citada representándose el famoso drama «Otelo».  
A pesar de tanta fiesta y regocijo no ha habido que lamentar desgracia alguna, ni disgustos.  
Para dar mas esplendor y lucimiento á estos festejos, ha hecho un dia excelente, que no parecía sino que era un dia de Agosto, con un sol abrasador, por cuyo motivo ha habido gran concurrencia de forasteros.

### El Mensaje de Cleveland

Todos los trabajos de la Juntas y centros filibusteros para que los Estados Unidos reconocieran la beligerancia de los insurrectos, han fracasado por completo. Antes las manifestaciones contenidas en el Mensaje del presidente de la República norteamericana, no caben ya dudas ni recelos de ninguna especie. Las palabras de Mr. Cleveland son claras, terminantes, decisivas. «El gobierno, ha dicho, tiene la obligacion de observar y cumplir de buena fé los deberes reconocidos de las relaciones internacionales.» Y aunque el Mensaje no contuviera, que los contiene, conceptos y apreciaciones que robustecen aquella afirmacion, ella solo bastaría para quitar toda esperanza de lograr su propósito á los simpatizadores de los rebeldes.  
Por cubrir las formas, para dar una satisfaccion puramente platónica á los laborantes, presentarán, como Mr. Call, algunos senadores que con la insurreccion simpatizan, proposiciones en pró del reconocimiento de la beligerancia. Ya sabemos á donde irán á parar.  
Y no es que sospechéramos que la actitud del presidente de la República pudiera dejar de ser tan correcta; pero como los laborantes fingian fundar sus mayores esperanzas en el gobierno de los Estados Unidos, que consideraban ligado á su causa, presentándolo poco menos que como aliado suyo, no pueden menos de congratularnos las manifestaciones que acaba de hacer Mr. Cleveland. Ellas servirán para desvanecer por completo las esperanzas de los separatistas y para contrarrestar de golpe toda la propaganda que han venido haciendo, con el propósito de difundir la idea de que al contar con tal apoyo, se debilitaba y ponía en tela de juicio, por el Estado más poderoso de América, nuestro indiscutible derecho á la posesion de la gran Antilla.

### Muerte de un avaro.

En Bilbao ha ocurrido un hecho que es objeto de todas las conversaciones. Los vecinos de la casa número 26 de la calle de Ascao de aquella poblacion, pusieron el viernes en conocimiento

de las autoridades, que el inquilino D. Francisco Olalde, viejo millonario conocido por el sobrenombre de D. Paquito, hacia ocho dias que no salia de su casa, donde tampoco daba señales de vida.

Personado el juez en la casa citada, mandó descerrajar la puerta, encontrándose en un cuarto el cadáver del viejo, arrodillado á los pies del catre. La cara y las manos las tenía comidas por las ratas.  
La muerte ha sido casual.  
El muerto, á pesar de tener familia, vivía solo, alimentándose con vegetales y fiambres, temeroso de que fuesen á envenenarle para robarle su cuantiosa fortuna.  
El ajuar de la habitacion donde fué encontrado el cadáver, formábanlo el catre, dos baules, una silla de paja, una mesa, y dos docenas de libros en diversos idiomas.  
El juez se ha incautado de los baules para abrirlos á presencia de la familia, pues sospéchase que en ellos está escondida la fortuna del avaro.

### Defensa de las costas de Cuba

La organizacion de las fuerzas navales para la defensa de las costas de Cuba, con arreglo á los datos del comandante general de aquel Apostadero, es la siguiente:  
Pontones fijos en los puntos más peligrosos; línea interior de los Cayos, con los barcos de pequeño calado y los de mayor porte en los cruces exteriores, notándose que el «Conde de Venadito», que será el primero en ir á reparaciones, vigila la línea de Cayo-Hueso y entra hasta los testeros de los Colorados.  
Están en la Habana «El Alfonso XII» y el «Magallanes».  
En la línea exterior el «Infante Isabel» y el «Conde de Venadito», hasta el cabo de San Antonio.  
El «Diego Velázquez» hasta Cienfuegos, recorriendo 290 millas. Desde este punto á Santa Cruz el «Cuba Española» y otro barco.  
En la costa Sur de Oriente, «Vicente Pinzon», «Nueva España», «Marqués de Molina» y «Galicia». Desde la punta de Maisí, por la costa del Norte, el «Alcedo», el «Sandoval», el «Baracoa» el «M. A. Pinzon», que recorre 102 millas; el «Mercedes» y el «Jorge Juan», que vigilan 82 millas.  
En lo interior, para la custodia de los cayos: por los Colorados, el «Mensaje-ro», la «Intrépida» y la «Cristina». Sigue por la costa Sur de Pinar del Rio el «Almendares» y el «Aguila».  
De Batabanó á Cienfuegos, el «Dardo» y el «Guardian».  
Por Santa Cruz, desde Tunas, el «Contramaestre», la «Arquilla» y el «Comets».  
Desde Manzanillo, por la costa Sur de Cuba, que siendo de peña viva se vigila por la línea exterior,